



NACIONAL

ES DOLOROSO, PERO ¡YA NO EXISTE EL PRD!- ZAMBRANO

Jesús Zambrano es el enterrador de la conjunción de los partidos Comunista Mexicano (PCM), Socialista Unificado de México (PSUM) y Mexicano Socialista (PMS) INFORMACIÓN 11A



¿TOMA DISTANCIA? ELUDE SHEINBAUM REFORMA AL PJ

Sheinbaum, virtual Presidenta electa, habló de proyectos estratégicos que heredará del Gobierno de AMLO, pero evitó abordar reforma al PJ INFORMACIÓN 11A



CUMPLE TRECE AÑOS VIGENTE

Añejo Atlas de Riesgo ciudadano; cuesta 32 mdp actualizarlo

Con documento similar, apenas 5 de los 570 municipios; inundaciones, la mayor amenaza

LISBETH MEJÍA REYES



FOTO: LUIS ALBERTO CRUZ

Inundaciones, son las principales amenazas en la zona metropolitana de Oaxaca.

Un cuando data del año 2011, el Atlas de Riesgos del Municipio de Oaxaca de Juárez está vigente, pero se puede actualizar, señala el director de Protección Civil, Rodolfo Brena Güereca, sobre un volumen eje en materia de prevención que identifica las vulnerabilidades de la ciudad y sus 13 agencias ante las precipitaciones, sismos y otros fenómenos naturales. El documento fue realizado en colaboración con el Instituto de Geología de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), pero se puede perfeccionar, explica Brena.

“Está vigente. El presidente municipal, Francisco Martínez Neri, me instruyó para actualizarlo, nos apoyamos en la Coordinación Estatal de Protección Civil

y el Instituto Tecnológico de Oaxaca porque es algo que tiene un costo entre los 28 y 32 millones de pesos. Y esa es una de las razones por las que no hemos podido avanzar”, señala el funcionario.

Oaxaca de Juárez es uno de los cinco municipios que sí cuenta con su atlas, de entre los 570 de la entidad. Ante este rezago, en el estado se pretende que más municipios cuenten con su atlas.

“El atlas es un diagnóstico de los peligros hidrometeorológicos y geológicos, combinado con aspectos socioeconómicos y demo-

DAÑOS MENORES, SALDO DE LAS INCIPIENTES LLUVIAS

INFORMACIÓN 3A

gráficos como el alcance y el impacto potencial de los fenómenos naturales más recurrentes”, explicó en 2012 el Instituto de Geología de la UNAM.

En su boletín, el instituto detalló que aunque el municipio “forma parte de una entidad ubicada en una región altamente sísmica (cerca de la zona de subducción del Pacífico sur de México”, lo que padece

con más frecuencia son los “fenómenos relacionados con precipitaciones pluviales extremas” y porque hay “cauces de ríos invadidos por casas-habitación”.

INFORMACIÓN 3A



FOTO: LUIS ALBERTO CRUZ

Fumigación de zonas potenciales criaderos de mosquitos transmisores del dengue.

Dengue pone en jaque al sistema hospitalario

YADIRA SOSA

EN LOS principales nosocomios de las diferentes instituciones de salud, el dengue se posiciona como una de las enfermedades con mayor atención en los últimos días, sobre todo en el área de urgencias.

De acuerdo a algunos trabajadores del Hospital “Presidente Juárez” del ISSSTE, hasta este fin de semana se tenía un registro de 26 casos de dengue en el área de urgencias del nosocomio, entre positivos y aquellos que se mantienen en estudio.

“Estamos notando que hay más casos de dengue que en 2023; es mucho más que en ese año”, expresó uno de los trabajadores que prefirió omi-

tir su nombre por no estar autorizados a dar información, luego de señalar que este aumento ha generado que el personal refuerce el uso de repelente en los diferentes turnos.

En el Hospital General “Dr. Aurelio Valdivieso” trabajadores de las diferentes áreas de servicio han mostrado su preocupación, al señalar que el nosocomio está a su máxima capacidad y los pacientes con dengue van en aumento.

“Todos los servicios están saturados y nos preocupa porque ahora el Hospital está en proceso de remodelación y varias áreas tuvieron que ser cerradas”, indicaron. INFORMACIÓN 5A

Tardan 20 días en sofocar el fuego en la mazateca

REDACCIÓN

LA LLUVIA que se ha dejado sentir en los dos últimos días ha sido la gran salvadora de los bosques que estaban siendo devorados por el fuego. De acuerdo con



FOTO: REDES SOCIALES

Incendio en Tepelmeme, activo casi todo el mes de mayo.

la Tarjeta Diaria hasta las 22:00 horas de ayer sábado había 4 incendios activos en Santa María Jacatepec, Huautla de Jiménez, San Lucas Ojitlán y Santa María Chimalapas.

Apenas la tarde de ayer la Comisión Estatal Forestal (Coesfo) reportó que este sábado fue controlado en su totalidad el último incendio activo en el complejo de incendios forestales registrado en la Sierra de Flores Magón. El gobierno estatal, con el apoyo fundamental de brigadistas,

tardó 20 días en sofocar el incendio vigente desde el 27 de mayo, pero donde el arribo de las lluvias fue fundamental para su combate.

Apenas el domingo pasado Oaxaca tenía 14 incendios activos que afectaban a 6 mil 414 hectáreas. El más agresivo afectaba la reserva de la biosfera Cuicatlán-Tehuacán, que implicaba, por sí solo, 23 mil hectáreas. Ya para el miércoles, con el arribo de las lluvias, tenía ya solo 7 incendios activos que cayeron hasta 4 el viernes.

INFORMACIÓN 5A

LOCAL



UNIDAD CANINA DE LA POLICÍA ESTATAL CUMPLE 23 AÑOS

La Unidad Canina o mejor conocida como K9, es ejemplo de lealtad, destreza, agilidad, olfato y fuerza del mejor amigo del hombre.

INFORMACIÓN 5A

LOCAL

PATERNIDAD SE ADAPTA A LA MODERNIDAD

Alan es un papá de 35 años de edad y con un hijo. “Uno, nada más”, aclara mientras descansa con él y espera a su esposa. Para él, la paternidad es una etapa en la vida de un hombre en la que hay más responsabilidades.

INFORMACIÓN 4A

LOCAL

PIDE IGLESIA A PADRES SER CUSTODIOS DE SUS FAMILIAS

INFORMACIÓN 4A

OPINIÓN

EL CALLA'O RESUMEN SEMANAL

CARPE DIEM NÉSTOR YURI SÁNCHEZ

COLUMNA SIN NOMBRE ARISTÓTELES GARCÍA MORI

EDICIÓN: 30 PÁGINAS PRECIO: \$10 PESOS



0 742832 652537

# LA DOSA



No siempre quien sonríe es feliz. Existen lágrimas en el corazón que no llegan a los ojos"

Jane Austen

## COLUMNA HUÉSPED FRENTE POLÍTICOS

**1. Notable.** Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, acudía a una presentación con Andrés Manuel López Obrador en Coahuila cuando su convoy sufrió un accidente, por lo que se detuvo para asistir a los heridos. Fueron trasladados a un hospital en Monclova. Tragedia con una víctima fatal y varios lesionados, incluyendo a Beatriz Olivares y Leonardo Hernández, del equipo de Sheinbaum, quien mostró una vez más su compromiso y humanidad al hacer patente que el liderazgo también se forja en los momentos difíciles. Así, con esos detalles, se gana el respeto y la confianza de los mexicanos.

**2. El nuevo Jefe Diego.** El gobernador guanajuatense Diego Sinhue Rodríguez Vallejo fue de los contados mandatarios que pudieron detener la ola guinda. Sinhue fue clave para que Libia Dennise García haya ganado la gubernatura de Guanajuato por una clara diferencia de 11 puntos. El PAN se encuentra en estado de orfandad, por lo que más de uno de sus miembros se ha acercado al mandatario para preguntarle cuál fue la fórmula y pedirle que tome las riendas de la dirigencia nacional. Aunque pretende retirarse de la política, el PAN necesita un dique y Sinhue podría ser el constructor.

**3. ¿Podrá Rocío Nahle con esto?** La economía veracruzana está tan mal que la gente recurre al comercio informal, trabajos domésticos y ventas artesanales. Aunque el Coneval reporta una reducción en el índice de pobreza laboral por primera vez en cuatro años, la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo revela que cuatro de cada 10 veracruzanos ganan apenas un salario mínimo, insuficiente para cubrir sus necesidades. La futura gobernadora Nahle enfrentará un desafío titánico. ¿Tendrá las soluciones o sólo más promesas? Algo es cierto, denuncias comprueban que sí es buena para multiplicar la riqueza, por lo menos la propia.

**4. Para bien.** Aunque se dice que Néstor Cruz, el director de Comunicación Social de Marina del Pilar Ávila, se separa del cargo por motivos de salud, trascendió que fue destituido y que este lunes se dará el relevo. La Secretaría de Hacienda del Gobierno de Baja California había confirmado que en los últimos meses no ejerció el presupuesto para la difusión debido a que se encontraba en revisión de gastos realizados. La Auditoría Superior del Estado analiza facturas sin respaldo documental y sin testigos. La gobernadora hará bien en prescindir de funcionarios que intenten empañar su mandato.

**5. Desequilibrio.** Según el Buró Parlamentario, la coalición opositora perdió 9% de votos, comparado con 2018. Sergio A. Bárcena Juárez y su equipo advierten de una notable sobrerrepresentación en el Congreso. Morena y aliados, con 56% de los votos, se llevan 73% de las curules, 17% extra. PAN, PRI y PRD, con 31% de votos, obtendrán sólo 22% de los escaños, una subrepresentación de 7%. MC también sufre, con 11% de votos, pero sólo 5% de diputaciones. En el Senado, la coalición oficialista también se beneficia con una sobrerrepresentación de 9%. La balanza sigue inclinada.

### #ASÍLO TUITEARON



**Héctor Alejandro Quintanar**  
@hectoralex

Analistas que:

- Confunden hechos con sus deseos.
  - No leen diarios, pero sí leen mentes.
  - O peor: creen leer el futuro.
  - Acusan de "propagandistas" a voces que sí tienen rigor y honestidad.
- Todos ellos son el Massive Caller de la comentocracia.  
Y son regla, no excepción.



**Nancy Flores**  
@nancy\_contra

Insisten en reducir la victoria de @Claudiashein y del mov de @lopezobrador\_ a la ignorancia del pueblo: según ellas, votaron porque reciben programas sociales. Solo hay 14.4 millones beneficiarios, entre ellos menores de edad y opositores a la 4T... No entienden que no entienden.



**Lydia Cacho**  
@lydiacachosi

He pasado las últimas horas hablando con sobrevivientes de explotación sexual infantil de #JeanSuccarKuri jóvenes, mujeres y hombres que fueron violados por él y sus cómplices desde los 4, 10, 11 y 13 años. Para ellas y ellos la muerte del pederasta significa el fin de la pesadilla. 21 años después de haber comenzado esta batalla, muere -sentenciado y preso- el líder de la red. #AquíNadieSeRinde



### SÍGUENOS EN REDES

Búscanos como @ImparcialOaxaca



¡Suscríbete a nuestro newsletter!

Mádanos tu denuncia ciudadana o información por Whatsapp al **951 141 8219**



**PUBLICIDAD Y VENTAS:**  
**951 101 8891**  
ventas@imparcialenlinea.com

### #BUZÓN CIUDADANO

## ¡OTRA DE TAXISTAS!

Taxistas foráneos bloquean la Proveedora Escolar en la Colonia del Maestro, reteniendo a los trabajadores. La situación surge tras un choque en Riveras entre un taxi y una camioneta de la proveedora.

\*Pues los taxis y las organizaciones ya son dueñas de Oaxaca, ¿no? La misma gente los dejó apoderarse, ¡ni modos!  
Lisbeth Cruz Rosas

\*¿Y quiénes son ellos para decidir quién es culpable o no?

**Jorge Ramírez Wick**

¿Y el Estado de Derecho, Salomón Jara?

**Juan Eliel Inocente**

\*No se espera algo bueno de los taxistas, a parte que manejan como locos...

**Carmen Gallegos**

### #LAFOTODENUNCIA



## ¡YA NI TAN ESCONDIDO!

Denuncia activista altos niveles de contaminación en playa principal de Puerto Escondido ante inacción de autoridades.

¿Tienes una fotodenuncia? Envíala al **951 141 8219**

¿QUIERES SER DISTRIBUIDOR DE NUESTRO PERIÓDICO?

¡Llámanos!

**951 153 7210**

**el IMPARCIAL**  
El mejor diario de Oaxaca



AÑO LXIX / NO. 26,944

**BENJAMÍN FERNÁNDEZ PICHARDO**  
DIRECTOR Y GERENTE GENERAL

**GONZALO CARRERA PINEDA**  
JEFE DE REDACCIÓN

**DIRECTORIO EXTENDIDO**  
www.imparcialoaxaca.mx/directorio



EL IMPARCIAL, EL MEJOR DIARIO DE OAXACA, es una publicación diaria editada por Publicaciones Fernández Pichardo, S.A. de C.V.

Camino al Sabino No. 429, Col. Reforma Agraria, Municipio Santa Cruz Xoxocotlán, C.P. 71230, Oaxaca.  
Tel: (951) 516 2812 - 501 8300  
Número de Certificado de Licitud de Título: 14 540  
Número de Certificado de Licitud de Contenido: 12 113  
Conforme a la Ley, Prohibida su reproducción total o parcial sin autorización expresa de la Dirección.

**REPRESENTANTE EN LA COMX:**  
Medios Masivos Mexicanos S.A. de C.V.  
Luz Savinión 13 Piso 6  
Col. del Valle, CDMX, CP. 03100.  
Teléfono: (55)5340-2450.

## Estrellas circulan como enjambre de abejas por el centro galáctico

AGENCIAS

Objetos estelares jóvenes descubiertos hace 30 años cerca del agujero negro supermasivo Sagitario A estrela en el centro de la Vía Láctea, se comportan de manera diferente a lo esperado.

Describen órbitas similares a las estrellas jóvenes evolucionadas ya conocidas y se disponen en un patrón particular alrededor del agujero negro supermasivo, adoptando formaciones que recuerdan a las de un enjambre de abejas.

Estas estrellas, también conocidas como estrellas S, dan la vuelta al agujero negro supermasivo a velocidades de varios miles de kilómetros por hora en pocos años. Las estrellas son sorpren-



### #CIENCIA Y TECNOLOGÍA

dentemente jóvenes y su presencia es desconcertante, ya que, según las teorías populares, uno esperaría que solo hubiera estrellas viejas y tenues en las inmediaciones del agujero negro supermasivo.

El avance tecnológico que se ha producido en las últimas décadas y los lar-



gos periodos de observación del centro galáctico con un telescopio moderno plantean actualmente más preguntas.

En 2012, por ejemplo, se descubrió un objeto que los investigadores supusieron que era una nube de gas que fue "absorbida" por el agujero negro supermasivo.

### #EFEMÉRIDES

- **1958.** Muere José Pablo Moncayo, músico mexicano, autor de la obra Huapango, mejor conocida como el "Huapango de Moncayo".
- **1998.** Muere el actor mexicano Roberto Cañedo, quien trabajó en más de 300 películas desde la llamada Época de Oro del Cine de México.
- **Día del Padre**

### #DIVISAS

DÓLAR USA	
COMPRA	VENTA
\$ 17.88	\$ 18.92
EURO	
COMPRA	VENTA
\$ 19.75	\$ 19.77
DÓLAR CANADIENSE	
COMPRA	VENTA
\$ 13.42	\$ 13.44

# POLÍTICA



LA X EN LA FRENTE

MOISÉS MOLINA

MEMENTO MORI

INFORMACIÓN 5B

Editora: Cristina OLIVERA MARTÍNEZ / Diseñador: Humberto GUERRERO GARCÍA

politica@imparcialenlinea.com  
Tel. 501 8300 Ext. 3172

B



VÍCTOR MANUEL AGUILAR

## Perspectiva económica: ¿de dónde saldrá el dinero?

En 1981 se publicó el Libro “México: la disputa por la nación. Perspectivas y opciones del desarrollo”, escrito por Carlos Tello Macías y Rolando Cordera, que trata sobre la persistente lucha entre dos proyectos de nación que viven en las entrañas históricas de México: el nacionalismo revolucionario y el neoliberal. ([www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/la-disputa-por-la-nacion-1981](http://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/la-disputa-por-la-nacion-1981)).

El proyecto neoliberal, traería consigo “la perspectiva de una acelerada integración global con la sociedad norteamericana”. Su implantación requeriría un “periodo de ajuste” con “mayor marginalidad y polarización”, sin menoscabo de que, al mismo tiempo, se produjeran un mayor consumo y un crecimiento económico relativamente rápido, así como “un mayor deterioro del contenido de masas que todavía caracteriza al Estado mexicano”.

Por otro lado, el proyecto “nacionalista” implicaría la “reactualización del proyecto cardenista de los años treinta: un vasto programa de reformas económicas y sociales”, destinado a lograr “una efectiva integración económica nacional y una disminución sustancial de la desigualdad y la marginalidad prevalecientes”.

Finalmente, el modelo neoliberal se consolidó a partir de 1986, en el sexenio de Miguel de la Madrid, con el ingreso de México al GATT y terminó el último día de la administración del presidente Peña Nieto en 2018. La receta neoliberal permitió en ese momento histórico responder a la fuerte crisis económica resultado del desastre que en esta materia dejaron los sexenios de Luis Echeverría y López Portillo (fuerte endeudamiento, inflación de 160% anual, frecuente devaluación del peso, etc.).

Existe un paralelismo y afinidad entre el modelo del gobierno federal actual y el sexenio de Echeverría Álvarez, no es fortuito que los años en que el actual presidente se afilia al PRI y participa en la administración pública es justo en los sexenios de Luis Echeverría y López Portillo. Estos dos sexenios se caracterizaron por el desorden económico, una vez que terminó la bonanza del desarrollo estabilizador que caracterizó a los sexenios anteriores. La presidenta electa Claudia Sheinbaum seguirá el modelo del obradorismo.

Aunque en el discurso se niegue, el endeudamiento actual es alto. Pre-

pagamos casi 890 millones de dólares de deuda externa, recientemente, el Banco Mundial prestó mil millones de dólares a México para “modernizar su economía”. Pedimos para pagar otros créditos, jinetando deudas cada vez a un costo mayor.

Las ocurrencias y caprichos de este sexenio costaron 4.5 billones de pesos, por lo que para 2025 ya no hay dinero. El déficit público para 2025 sería de 2.5 billones de pesos que se podría traducir en más deuda. En los precriterios de política económica para 2025 no se está considerando las necesidades de gasto adicional que se calculan alrededor de 1.057 billones de pesos, se requiere subir el gasto a 10 billones de lo contrario será insuficiente para cubrir los programas sociales, salud, educación energía y agua.

Desde que se dio a conocer el triunfo de Claudia Sheinbaum para ser la próxima presidenta de México, el pasado 2 de junio, el dólar ha subido dos pesos. La principal razón por la que el dólar ha visto un incremento a su valor frente al peso es por las posibles reformas constitucionales que podría haber antes del cambio de presidente.

El grupo parlamentario de Morena en la Comisión Permanente en San Lázaro anunció que las reformas constitucionales enviadas conocidas como el Plan C, se votarían en septiembre, momento en el que la coalición de la 4T contará con mayoría en la Cámara de Diputados y Senadores.

El Banco de México Banxico (Banxico) anunció que está dispuesto a intervenir en el mercado si continúa la volatilidad por el Plan C, esta medida logró calmar momentáneamente el tipo de cambio.

Se buscaba separar el poder político del económico, lo que había logrado el período llamado neoliberal es que lo político no afectara lo económico; sin embargo, parece que estas dos actividades vuelven a estar ligadas.

Como en los viejos tiempos, los años electorales se caracterizaban por un derroche presupuestal, para en el año siguiente sufrir la resaca con crisis recurrentes. Hoy volvemos a esos escenarios ya superados.

La diferencia entre 2018 y 2024 es que Peña Nieto dejó las arcas nacionales con dinero, pero actualmente están quebradas y comprometidas de dónde saldrá el dinero?

X: @aguilargvictorm



El “centro cultural” Álvaro Carrillo no es el único pendiente que dejó Alejandro Murat.

Es una forma filosófica de nombrar a la corrupción, aunque forzada, pero dadas las dimensiones que ésta tiene dentro del sistema político mexicano no es exagerado llamarle así.

La historia no es nueva. Todavía estaba al mando Alejandro Murat cuando advertimos de los excesos que se daban alrededor del “centro cultural” Álvaro Carrillo y de otras obras construidas al final de su gobierno financiadas con deuda pública que, finalmente, el exgobernador no paga porque no tributa en Oaxaca, pero usted y yo sí.

La corrupción no es la noticia porque forma parte de las estructuras de la burocracia. Lo que es novedoso es la dimensión que ha tomado al grado que, al igual que el crimen organizado, ya controla prácticamente todas las instituciones del país.

Fue noticia la semana que termina que el gobierno estatal interviniere para recuperar la posesión del inacabado centro cultural. La nota la dio la Fiscalía al acudir con hombres armados con fusiles de asalto como si fueran a enfrentar al cártel Jalisco en medio de la sierra.

Haciendo un paréntesis, hay que estar atentos a la conducta de la Fiscalía, porque se está haciendo adicta a los montajes mediáticos para encubrir sus incapacidades. Además de la toma por las armas del centro cultural, sus dos recientes espectáculos mediáticos fueron los de la veterinaria que “aseguraron” con enormes mantas para exhibir y cacaraquear algo que está en proceso. O

*El buen juez por su casa empieza y luego imparte justicia para todos, incluso gobernantes y delincuentes.*  
Cuidado.  
El mapache guasón

Entre los cambios a la Constitución que pretende el señor presidente López Obrador, destaca, y me voy a referir a la elección de jueces por elección popular. Desde luego, no estoy de acuerdo, ya que la función judicial es elemental para un buen gobierno,



CARPE DIEM

NÉSTOR Y. SÁNCHEZ ISLAS

## Convirtiendo lo público en privado

la captura de un escuálido mariguanero en la calzada Porfirio Díaz que lograron después de un arduo trabajo de inteligencia y la participación de varias decenas de hombres armados hasta los dientes en la colonia Reforma, mientras las periferias abandonadas a su suerte.

Respecto del centro cultural en cuestión, todo han sido irregularidades. La misma demolición del anterior teatro, cuyo proyecto elaboró el prestigiado arquitecto Abraham Zabudovsky, no ha sido explicada. Los daños irreparables de la estructura no han sido documentados públicamente a pesar de que la secretaría del ramo debe tener las bitácoras que confirmen esos daños estructurales que hicieron más viable demolerlo que reforzarlo.

Pero el Álvaro Carrillo no es el único pendiente que dejó Murat. Su inútil centro gastronómico sigue siendo una afrenta a los oaxaqueños. Construido por capricho, diseñado como un presidio, oscuro, frío, disfuncional y, para colmo, entregado para su usufructo a un grupo de restaurantes amigos del exgobernador. Se construyó con dinero público, pero en los hechos, se privatizó a favor de un grupo de sus amigos que, finalmente lo devolvie-

ron porque ni las moscas se paraban por ahí.

Y está la casa del DIF, el Centro de Convenciones de Huatulco, la ampliación de Símbolos Patrios o la de las riberas del Atoyac. De acuerdo con información proporcionada por el mismo gobierno del estado, se pagaron por adelantado más de 300 millones de pesos por el cubo que se edificó en lugar del teatro. Para las obras en cuestión, el señor Murat solicitó un crédito que originalmente era para desarrollar la zona oriente de la ciudad al momento que los soldados dejaron los terrenos de Ixcotel, cosa que sigue pendiente. Al final, los oaxaqueños no obtuvimos nada, pero sí lo estamos pagando.

De acuerdo con el discurso del presidente de la República, la corrupción generalizada se la debemos a la globalización. Yo creo que es la mezcla de varios factores. La globalización redefinió la relación entre el poder público y el capital privado, porque una de las características del neoliberalismo es, precisamente, la reducción del tamaño del Estado. Sin embargo, los periodos populistas de izquierda de México de los años 70 y de América Latina nos han demostrado que cuanto más grande es el Estado, más grande es la corrupción porque es una

parte estructural de nuestro sistema político.

Crear que los funcionarios públicos son más honestos que los empresarios es un error. Creer que las cosas funcionan mejor bajo la administración pública es otro error. Funcionarios y empresarios tienden a asociarse sin importar simpatías o fobias políticas. Esta imbricación es la que elimina las fronteras entre lo público y lo privado, porque el funcionario tenderá siempre a inclinar la agenda presupuestal, legislativa y jurídica a su favor.

La corrupción está fuera de control, al igual que el cinismo. El señor Murat, al haber migrado a Morena, ha espiado todos sus pecados y como él, muchos otros políticos impresentables. Su premio será un inmerecido escaño en el Senado.

Es obra federal, pero en este momento la remodelación del Mercado de Abasto sigue el mismo camino. Está inconclusa y no cumple lo prometido a los locatarios. El gobierno estatal trae ahora entre manos su “Parte Primavera” y cuyo proyecto luce en maquetas peor que los proyectos de Murat. Deseo que no sea el caso, pero es probable que ambas obras sirvan sólo el día que las inauguren y después queden en el abandono.

nestoryuri@yahoo.com

## COLUMNA SIN NOMBRE

ARISTÓTELES GARCÍA MORI

### Elección de jueces

en el caso, los jueces de los tres órdenes son elementales para lograr la democracia y cumplimiento a la Carta Magna.

El puesto no es fácil, no cualquier abogado puede desempeñarlo, se requie-

ren largos años de preparación desde aspirante meritario, taquígrafo, secretario y después juez, y no cualquiera dedica su vida a este proceso; luego, elegir a cualquier abogado por muy popular que sea para

este cargo, se corre el riesgo de elegir a la persona inadecuada o que se entregue al Poder Ejecutivo con miras a una suerte de dictadura.

Yo también soy Pueblo. Por allí nos encontraremos.

DOMINGO 16 DE JUNIO DE 2024, OAXACA DE JUÁREZ, OAX.

# SÚPER DEPORTIVO

Editor: Diego MEJÍA / Diseñador: Juan Manuel RODRÍGUEZ

superdeportivo@imparcialenlinea.com  
Tel. 501 8300 Ext. 3175



Los Guerreros tuvieron un regreso espectacular.

La Tribu se recuperó de una seria desventaja con un doblete productor en la novena entrada

**7 8**

REDACCIÓN/  
EL IMPARCIAL

Los Guerreros de Oaxaca emparejan la serie ante los Piratas de Campeche con un regreso espectacular en la novena entrada gracias a un rally de tres carreras, incluyendo un doblete productor de Alexi Amarista que dejó los cartones 8-7 en el Estadio Eduardo Vasconcelos.

## GUERREROS DE OAXACA

# Noche heroica de Alexi Amarista

La Tribu comenzó ganando el juego con cuadrangular solitario del José Carlos Ureña por todo el jardín central, poniendo el partido 1-0.

Durante la tercera entrada, Piratas puso dos carreras en la pizarra con cuadrangular de dos carreras del zurdo Lewin Díaz, llevándose consigo a Francisco Peña.

Para la parte alta de la quinta entrada, llegó el segundo jonrón de la noche para Lewin Díaz, este remolcador de tres carreras, para darle más ventaja a los filibusteros y poner el juego 5 carreras por 1.

Oaxaca despertó e hizo rally de 4 carreras con cua-

### PIZARRA

Entradas	1	2	3	4	5	6	7	8	9	C	H	E
Piratas	0	0	2	0	3	0	2	0	0	7	14	2
Guerreros	0	1	0	0	4	0	0	0	3	8	12	0

drangular de dos anotaciones de Juniell Querecuti y doblete remolcador de dos de Kyle Martin, poniendo el juego 5-5 frente al abridor Javier Solano.

Campeche volvió a tomar ventaja en el juego con dos carreras en la alta de la séptima entrada, esto con doblete remolcador de dos carreras de Ricardo Céspedes, llevando al plato a Lewin Díaz y Luis Aviñán para colocar el juego 7-5 contra Johan Quezada.

Los Guerreros tuvieron un regreso espectacular en

la baja de la novena entrada cuando con casa llena Alexi Amarista conectó doblete por todo el jardín izquierdo para que así, anotarán Yonathan Daza, Pedro Castellano y José Carlos Ureña para dejar en el terreno de juego a los Piratas de Campeche con pizarra final de 8 carreras por 7.

El pitcher ganador es Williams Jerez y la derrota para Diogenes Almengo.

El día de mañana se jugará el último de la serie en el estadio "Eduardo Vasconcelos".



## MONROY BRILLÓ EN NACIONALES CONADE

La nadadora oaxaqueña Sahara Monroy García, dejó una brillante estela Guadalajara, Jalisco, al consumir dos medallas de oro y dos de bronce en la gran justa deportiva juvenil. **INFORMACIÓN 4C**



## GANAN CUATRO METALES EN JUDO

Con cuatro medallas de plata y una de bronce, cerraron su participación los judokas oaxaqueños de las divisiones de categoría juvenil menor, en los Nacionales Conade en Campeche. **INFORMACIÓN 4C**



## COPA BENITO JUÁREZ 2024 ESTÁ EN MARCHA

La batalla en los tableros está que arde en el Campeonato Nacional e Internacional de Ajedrez que se disputa en el Deportivo Flores Magón, con la participación de 272 estrategas. **INFORMACIÓN 2C**

España, Italia y Suiza se alzaron ganadores en el segundo día de juego de la justa europea

AGENCIAS

EN EL segundo día de actividades dentro de la Euro 2024, Suiza venció 1-3 a Hungría, España goleó a Croacia 3-0 e Italia sufrió para obtener un triunfo ante Albania 2-1.

GRAN ARRANQUE PARA LA FURIA

España entró en juego

## Italia y España, lo mejor del segundo día de Eurocopa

EUROCOPA 2024 / Jornada 1

España	Croacia	Italia	Albania	Hungría	Suiza
<b>3 0</b>		<b>2 1</b>		<b>1 3</b>	

en la Eurocopa 2024 con una victoria concluyente 3-0 contra Croacia, el juego fue decidido desde la primera parte con goles

de Álvaro Morata, Fabián Ruiz y Dani Carvajal; en la segunda parte, Unai Simón paró un penal, sin embargo, los de rojo se vieron

envigorizados con la convicción de que es capaz de todo en Alemania 2024. En la segunda jornada espera Italia.

ITALIA SE RECUPERA DE GOL DE VESTIDOR

El día comenzó con una lucha cuesta arriba para Italia cuando se encontraron perdiendo a los 23 segundos de juego ante Albania por gol de Nedim Bajrami, pero se rehízo con una remontada en el cuarto de hora, gracias a las anotaciones de Alessandro Bastoni y Nicolo Barella para sellar un marcador 2-1 a favor de los Azules. España e Italia, rivales en la segunda jornada, comandan el grupo

B del torneo.

SUIZA SE IMPONE A HUNGRÍA

Los helvéticos comenzaron la Eurocopa 2024 con una victoria crucial contra Hungría (1-3) que lo propone para competir con Alemania por la primera posición del grupo A, con los goles de Kwadwo Duah, Michel Aebischer y Breel Embolo. Por el conjunto húngaro marcó el 1-2 Barnabás Varga. Hungría se la jugará contra Alemania en la próxima cita.



España se vio envigorizada con una victoria concluyente contra Croacia.



Italia se rehízo con una remontada ante Albania.

LUIS F. MIRANDA

el IMPARCIAL  
El mejor diario de Oaxaca

**Piratas vs Guerreros**  
de Campeche  
14 A 16 DE JUNIO

**TE INVITA AL BEBÉ**

SÓLO TIENES QUE ENVIAR VÍA WHATSAPP AL 951-101-8891 UNA FOTOGRAFÍA DE ALGUN SOUVENIR DE GUERREROS JUNTO A LA EDICIÓN DEL PERIÓDICO IMPRESO DEL DÍA DE HOY

NO APLICA PALCO BK - APLICA RESTRICCIONES

DOMINGO 16 DE JUNIO DE 2024, OAXACA DE JUÁREZ, OAX.

# CON ESTILO

Editora: Bianca ROBLES GARCÍA / Diseñador: Humberto GUERRERO GARCÍA

estilo@imparcialenlinea.com  
Tel. 501 8300 Ext. 3174

D

Toma nota



JASPE

El jaspe es una piedra que brinda tranquilidad y es símbolo de amistad. Se utiliza para proteger contra los malos espíritus y las desgracias, así como para reducir el estrés y promover la amistad.



La Generación A 2024 posó muy animosa para una hermosa foto del recuerdo, luego de la misa.

GENERACIÓN A 2024

## Se gradúan jóvenes de la preparatoria Anáhuac

Concluyen con éxito sus estudios; celebran con una misa y un brindis con sus respectivas familias

FOTOS: RUBÉN MORALES

Con una emotiva ceremonia religiosa realizada en el Templo de Santo Domingo de Guzmán, a las 18:00 horas, decenas de jóvenes egresados de la preparatoria Anáhuac de Oaxaca celebraron su graduación.

En la misa se dieron cita los jóvenes con sus familiares más cercanos, para dar gracias por un logro escolar concluido con éxito.

Luego del acto religioso, los jóvenes egresados se tomaron fotografías con sus padres y amigos, para conservar un lindo recuerdo de una de las etapas más bonitas de su vida.

Posteriormente, se llevó a cabo la entrega de papeles en el salón de la Capilla del Hotel Quinta Real, la cual fue presidida por la directora general de la Preparatoria Anáhuac, la miss Silvia Vargas Hernández.

Uno por uno fue pasando cada joven a recoger sus papeles, mientras recibían aplausos por parte de sus familias y compañeros. Por último, toda la generación



Las jóvenes se mostraron atentas ante las palabras que recibían.



Realizaron un Brindis al final de la ceremonia.

de egresados brindó por el éxito conseguido, con la ilusión de seguir creciendo académica y profesionalmente.

Los padrinos de la Generación A 2024 fueron el señor Manuel Franco Trueva y la señora Silvia Gutiérrez Camdiani.

Desde este espacio les deseamos mucho éxito a los jóvenes egresados. Que sigan cumpliendo sus metas escolares para lograr desarrollarse plenamente en esta vida.

¡Muchas felicidades, Generación A 2024!



Manuel Franco Trueva y la Sra. Silvia Gutiérrez Camdiani con su hijo Santi.



Renata Valencia Victoria con su papá el señor Carlos Valencia Jiménez.

## 4 LOOKS PARA DÍAS DE LLUVIA



## COMIDA BUFFET

DOMINGO 16 DE JUNIO DE 2024, A PARTIR DE LAS 14:00HRS.  
VEN Y FESTEJA CON NOSOTROS ESTE DÍA DEL PADRE

ADULTO \$ 450.00 | NIÑOS \$ 320.00  
Música en vivo | (menores de 10 años, solo en CATEDRAL)  
I.V.A. Incluido

- Sopa de frijol con juliana de tortilla y queso fresco.
- Sopa de quesos al vino blanco con uvas.
- Spaghetti al ajillo.
- Chorizo y setas con vermicelli picante.
- Arroz blanco con cubos de papa y apio.
- Chichilo oaxaqueño con costilla y chamberete de res.
- Cochinita pibil con cebolla morada y chile habanero.
- Puntas de filete rostizadas con puré de papa y mermelada de chile ancho.
- Mini quesadillas fritas rellenas de quesillo.
- Chiles de agua rellenos de quesillo y chapulines.
- Chiles pasilla rellenos de picadillo.

- Barra de vegetales: champiñones, papitas cambray, chayotes, ejotes, elotes, chícharos, calabacitas, betabel, brócoli y aderezos.
- Verduras a la gabardina con salsa de soya.
- Ensalada griega.
- Frijoles con chicharrón.
- Guacamole.
- Salsa verde con cubos de aguacate.
- Chiles en escabeche naturales.
- Éclairs de limón con cubierta crujiente.
- Tarta de nueces.
- Tarta de pera y pomelo.
- Pastel de chocolate sin harina.
- Pastel de zanahoria.

Cel: 951 516 32 85 Tels. 951 516-39-88 y 951 516-32-85  
García Vigil #105 esq. con Morelos desde las 2:00 p.m.





## Trágico accidente en Huautla

**El chofer de un tracto camión perdió la vida al desbarrancarse en el tramo conocido como Paraje la Curva del Diablo**

JORGE PÉREZ



Este accidente ocurrió sobre carretera 182.

Un fatal accidente sacudió la tranquilidad de la carretera 182, específicamente en el tramo conocido como Paraje la Curva del Diablo, en el que murió el chofer de un tracto camión.

Según reportes de la Policía Vial Estatal, el reporte del incidente lo recibió alrededor de las 22:50 horas.

Un tracto camión marca Internacional, con placas 10AU7A S.P.F., cargado de fertilizante de programas federales, perdió el control y salió de la carre-

tera, provocando una volcadura.

El vehículo, que se dirigía desde el estado de Puebla, quedó completamente deshecho en el lugar del accidente.

Lamentablemente, el conductor del tráiler, perdió la vida en el acto. Debido a las difíciles condiciones climáticas, específicamente lluvias intensas, y a la complejidad del terreno accidentado, las autoridades aún no han podido realizar el levantamiento del cuerpo ni remover el vehículo siniestrado.



El vehículo que se dirigía desde el estado de Puebla quedó completamente deshecho.

Se espera que estas operaciones se lleven a cabo durante el transcurso del sábado.

Personal de la Agencia Estatal de Investigaciones

(AEI) arribó al lugar aproximadamente a las 23:30 horas del viernes para iniciar las diligencias correspondientes y recabar los primeros indicios sobre las cau-

sas de este trágico suceso.

Se espera que en el transcurso del día familiares acudan a identificar el cuerpo sin vida, mismo que les será devuelto para

la ceremonia fúnebre.

Las autoridades locales continúan investigando las circunstancias exactas que llevaron a este lamentable incidente.



Las llamas se propagaron rápidamente, consumiendo el automóvil por completo.

## Taxi en llamas en la vía 175

**El tablero del vehículo comenzó a emitir humo debido a un incendio en el motor**

JORGE PÉREZ

LA TARDE de este sábado un automóvil al servicio de un auto de alquiler fue consumido por las llamas, al parecer por un corto circuito.

El incidente involucró a un taxi del servicio públi-

co con placas del estado de Oaxaca. El conductor, identificado como Eduardo A.C., reportó que mientras transitaba por la carretera, el tablero del vehículo comenzó a emitir humo, seguido de un incendio en el motor. Ante la falta de un extintor, las llamas se propagaron rápidamente, consumiendo el automóvil por completo.

Afortunadamente, no hubo lesionados que lamentar, solo daños materiales

significativos. La Policía Vial Estatal respondió al llamado de emergencia, asegurando la zona y tomando las medidas necesarias para evitar mayores riesgos.

La autoridad vial recomienda a los conductores realizar revisiones periódicas de sus vehículos y equiparlos con extintores, para poder responder de manera eficaz ante posibles emergencias y prevenir situaciones similares en el futuro.



Afortunadamente, no hubo lesionados que lamentar.

## Volcadura en Tlacolula deja un herido grave

JORGE PÉREZ

UN GRAVE accidente de tránsito se registró la madrugada del sábado en la carretera internacional 190, a la altura del kilómetro 36, entre las ruinas de Yagul y Patsa. El incidente ocurrió alrededor de las 4:50 de la mañana, cuando un vehículo volcó, dejando una persona gravemente herida.

La Cruz Roja de Tlacolula recibió el reporte del accidente y envió la unidad OAX-160 al lugar al igual que paramédicos de Protección Civil de la citada demarcación al mando de Luis Daniel López Flores.

Según la información proporcionada, se trató de una volcadura que dejó a un hombre de aproximadamente 35 años con lesiones severas. La víctima fue atendida en el lugar por paramédicos y posteriormente trasladada en la unidad OAX-155 al Hospital Civil, en estado crítico, con un diagnóstico preliminar de trauma de tórax, abdominal y pélvico. En las labores de res-



Bomberos utilizaron equipo especializado para liberar al herido.



La víctima fue trasladada al Hospital Civil, en estado crítico.

cate participaron también elementos de bomberos, quienes utilizaron equipo especializado para liberar al herido del vehículo accidentado.



Un hombre de aproximadamente 35 años con lesiones severas.